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Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Aumühle am 
Donnerstag, dem 02.10.2008 - Nr.6/2008 - 19.30 Uhr in Aumühle (Rathaus, 

Bismarckallee 21), krü 
 

 
Anwesend: Vorsitzender Wolfgang Schättgen  
stellv. Vorsitzender Axel Mylius 
Mitglied Jörg Baumgard 
stellv. Mitglied Günther Spillner 
Mitglied Dr. Angelika Müller 
stellv. Mitglied Solveig Sentek  
stellv. Mitglied Selcuk Algül 
  
Es fehlen: Mitglied Hans Dienemann (e) 
Mitglied Dr. Gerhard Paus (e) 
Mitglied Reinhard Weule   (e) 
 
Außerdem: Bürgermeister Dieter Giese 
 
Protkollführerin: Frau Bartmann-Hein 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 09.09.2008 
4. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen (Protokoll vom 16.09.2008) 
5. Sachstandsbericht Kuhkoppel (Arbeitsgruppe) 
6. Entwurf dritter Landesweiter Nahverkehrsplan 
7. Beratung über Haushaltsplan 2009 (Amt) 
8. Ausgabenplanung für Straßenbau, Kanalisation, Straßenbeleuchtung bis zum 

Jahr 2020 (Amt) 
9. Nächste Umweltausschuss-Sitzung am 06. November 2008 
10. Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Zu TOP 1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Schättgen, eröffnet die öffentliche Sitzung des 
Umweltausschusses um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Er stellt fest, dass 
  
a) die Mitglieder durch schriftliche Einladung vom 16.09.2008 ordnungsgemäß  
 eingeladen worden sind, 
b) Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung öffentlich bekannt gemacht worden 
 sind, 
c) der Ausschuss beschlussfähig ist, da mehr als die Hälfte der Mitgieder  
 anwesend sind.  
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Zu TOP 2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Beschluss:  
 
Der Ausschuss beschließt, den Tagesordnungspunkt 6 „Satzung über die 
Niederschlagswasserbeseitigung (Frau Wladow)“ abzusetzen und  „Entwurf dritter 
Landesweiter Nahverkehrsplan“ unter Tagesordnungspunkt 6 neu aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 09.09.2008 
 
Es bestehen keine Änderungs-/Ergänzungswünsche zur Niederschift; sie ist damit 
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 4. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen 

(Protokoll vom 16.09.2008) 
 
1. Finanzausschuss: Antrag auf Auftragsvergabe für OFW Kataster abgelehnt, da 
Ausschreibung nicht satzungskonform. Ausschreibung muss öffentlich ausgeschrieben 
werden. 
 
Auftrag: Amt wird Ausschreibungstext kurzfristig erarbeiten und dann ausschreiben. 
 
Fazit: Keine Auftragsvergabe mehr in 2008. Freie Gelder werden zurückgestellt. 
 
2. Neufassung der Straßenausbau- und Beitragssatzung hat den Finanzausschuss 
passiert. (kleine Anpassung bzgl. der Kosten für Anwohner - Einliegerstr. und beruhigte 
Straßen gleichberechtigt. 
 
 
Zu TOP 5. Sachstandsbericht Kuhkoppel (Arbeitsgruppe) 
 
Grundvoraussetzung für die zu erbringenden Arbeiten, ist die Erstellung eines 
Leitungskatasters. 
 
Sickerrinnen ohne Straßenneubau sind kostengünstiger. 
 
Unterlagen für die Kalkulation sind vom Amt zu erstellen. 
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Zu TOP 6. Entwurf dritter Landesweiter Nahverkehrsplan 
 
Sachverhalt:  
 
Durch das Land Schleswig-Holstein wird zur Zeit der dritte Landesweite 
Nahverkehrsplan (LNVP) erstellt. Hierzu wurden die Kreise aufgefordert, eine 
Stellungsnahme abzugeben. Obwohl die Kommunen daran nicht beteiligt werden 
müssen, erbat der Kreis eine Stellungnahme, die bis zum 15.10.2008 vorliegen musste.  
 
Beschluss: 
 
Zum Entwurf des 3. Landesweiten Nahverkehrsplanes empfiehlt der Umweltausschuss 
der Gemeindevertretung Aumühle folgende Stellungnahme zur Weiterleitung an den 
Kreis zu beschließen: 
 
“1. Der Vorsatz einer verbesserten Abstimmung zwischen dem Schienen- und 
Busverkehr (“Bahn und Bus sind ein System“) wird begrüßt. Die Gemeinde Aumühle als 
derzeitiger Endhaltepunkt der S-Bahn spricht sich in diesem Zusammenhang dafür aus, 
dass das Angebot der Buslinie 8810 -Geesthacht - Aumühle - als Zubringer-Buslinie zur 
S 21 ausgebaut und verbessert wird.  
 
2. Der Tarifbereich für den Großbereich Hamburg endet in Reinbek. Hieraus resultieren 
für den Kunden, der die S-Bahn ab Aumühle oder Wohltorf nutzt, höhere Fahrpreise, 
die nicht zur Attraktivität beitragen. Sinnvoll wäre eine Ausweitung des Großbereiches 
Hamburg bis nach Aumühle, da dort die S-Bahn ohnehin endet. Das würde dann auch 
viele Pendler mit dem Auto veranlassen, nicht bis Reinbek oder  Bergedorf zu fahren, 
sondern die S-Bahn ab Aumühle zu nutzen. 
 
3. Die Attraktivität des ÖPNV könnte in diesem Zusammenhang weiterhin gesteigert 
werden durch die Schaffung zusätzlicher Parkmöglichkeiten in Aumühle in 
Bahnhofsnähe (P&R-Plätze). Dadurch könnten sicherlich neue Fahrgäste gewonnen 
werden. 
 
4. Auch wäre die Wiedereinführung des 10-Minuten-Taktes in den Abendstunden sehr 
attraktiv für viele Benutzer.  
 
5. Begrüßt wird die Einführung einer 2-System-S-Bahn Hamburg-Büchen, welches auch 
ein Anliegen der Aktiv Region Sachsenwald-Elbe ist.“ 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 1 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
Zu TOP 7. Beratung über Haushaltsplan 2009 (Amt) 
 
Keine Detailinformationen  vorhanden, die im Umweltausschuss behandelt werden 
können, wie z. B. Kuhkoppel ?; Straßenbeleuchtung? 
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Zu TOP 8. Ausgabenplanung für Straßenbau, Kanalisation, 
Straßenbeleuchtung bis zum Jahr 2020 (Amt) 

 
Gesamtpaket mit Grobschätzung der Summe X, dann die Entscheidung, was machbar 
ist. Danach sollten Prioritäten gesetzt werden. 
 
 
Zu TOP 9. Nächste Umweltausschuss-Sitzung am 06. November 

2008 
 
Die nächste Umweltausschuss-Sitzung findet am 06.11.2008 statt. 
 
 
Zu TOP 10. Anfragen und Mitteilungen 
 
a) siehe Schreiben BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 
 
 BM Giese antwortet mit negativem Bescheid - Grund: 
 1. Wiederherstellung ist Angelegenheit des Kreises, da Mühlenweg dem  
 Kreis gehört.       
 2. Keine freien Gelder  
 
b) GV Mylius zeigt Fotos vom Grundstück - Alte Hege 8- aus dem Jahr 2006, 
 als die Bäume noch nicht gefällt worden waren. Er bittet darum, in Zukunft 
 genauer zu prüfen, ob Fällungen genehmigungsfähig sind. 
 
Der Vorsitzende, Herrn Wolfgang Schättgen, beendet um 21:06 Uhr die öffentliche 
Sitzung. 
 
 
 ________________________ ______________________      
Wolfgang Schättgen Sabine Bartmann-Hein  
Vorsitzender Protokollführer 
 


